

COQUIMBO FUE UN CARNAVAL

LA PAMPILLA 2024 BAJA EL TELÓN

Gondwana, Grupo RAM, Los Pericos y Alegría fueron algunos de los artistas encargados de hacer bailar y disfrutar a las miles de personas que llegaron a la última jornada de la “fiesta más grande de Chile”. 14 y 15

MUNICIPALIDAD DE COQUIMBO



OPERACIÓN RETORNO

30 MIL VEHÍCULOS DEJARÁN LA REGIÓN ESTE DOMINGO

 5

REPRESENTA CASI EL 10%

MINERÍA ALCANZA SU CIFRA MÁS ALTA DE OCUPADOS

 10

40 MIL PERSONAS EN LA PAMPILLA DE VICUÑA

SAN ISIDRO CERRÓ CON BROCHE DE ORO



12 y 13



8

ESTÁ SIENDO ATENDIDA EN EL HOSPITAL DE COQUIMBO

DENUNCIAN SECUESTRO Y AGRESIÓN EN CONTRA DE JOVEN EMBARAZADA

ESCANEA Y
REVISA NUESTRO
PAPEL DIGITAL



DURANTE SUS DOS AÑOS DE FUNCIONAMIENTO

Más de 37 mil personas de la Región de Coquimbo han accedido al Copago Cero

La medida impulsada por el gobierno beneficia a más de 16 millones de usuarios de salud a nivel nacional.

EQUIPO EL DÍA / Región de Coquimbo

Un balance positivo realizó la vocera regional, Paulina Mora, a dos años de la entrada en vigencia del Copago Cero, iniciativa que estableció la gratuidad en la atención de salud pública para todos los usuarios de FONASA, pues ya ha logrado beneficiar a más de 37 mil personas de la Región de Coquimbo.

Al respecto, la autoridad indicó que esta medida da cuenta de la convicción del gobierno de que la salud tiene que ser un derecho para todos.

“Con el Copago Cero logramos eliminar una barrera que impedía el acceso a la salud, un tema que es primordial para lograr nuestro objetivo que es avanzar hacia un sistema de salud universal, que



8 de cada 10 personas han podido beneficiarse desde la implementación de esta política pública.

funcione en base a las necesidades de las personas y no a su capacidad de pago. Este beneficio está llegando a 8 de cada 10 personas y en nuestra región son más de 37 mil los pacientes que han ahorrado por las atenciones en los centros

de salud públicos siendo un real alivio para las familias”, explicó la seremi de Gobierno.

En este programa, que forma parte de las iniciativas del ejecutivo para fortalecer el sistema de salud pública, se han invertido algo más

de 238 mil millones de pesos para que, en estos dos años, las personas accedan a prestaciones hospitalarias y ambulatorias sin tener que preocuparse por los costos de atención, facilitando su acceso a una salud digna y de calidad.

De acuerdo a la información entregada por FONASA, en estos 24 meses, el Copago Cero concretó la gratuidad total en atenciones en la red pública de salud para los 16,4 millones usuarios de FONASA y ha beneficiado a un total de 1.601.800 personas, correspondiendo el 55% a mujeres y 45% a hombres. Así mismo, los beneficiarios se concentran mayoritariamente en el rango etario de entre 25 a 39 años.

El Copago Cero ha representado un ahorro promedio de \$148.800 per cápita y se aplica tanto para las prestaciones AUGE/GES, como también para las que no están garantizadas en las Garantías Explícitas en Salud.

Para finalizar, la vocera de gobierno, Paulina Mora, subrayó la importancia de seguir difundiendo esta medida, para que más personas conozcan sus derechos y se beneficien de este sistema que está impactando positivamente la vida de tantas familias en la región y del país.

Nueva arista del “Papaya Gate”: autoridades UDI y tráfico de influencias



DANIEL NÚÑEZ
SENADOR

En días en los que los casos de corrupción se han tomado la agenda pública a nivel nacional, una nueva arista del caso “Papayagate” nos golpeó en la Región de Coquimbo.

Recordemos que durante el gobierno de Sebastián Piñera quedó en vigencia que las autoridades regionales, encabezadas por la exintendenta Lucía Pinto se vieron involucradas en la compra de terrenos en el sector de San Joaquín en La Serena, donde se pagó 9.800 millones de pesos,

un negocio que fue cuestionado en tres ocasiones por la Contraloría y se realizó de todas maneras.

En el cobro de lo que sería un evidente sobreprecio, estaban detrás diversos empresarios locales, entre los que también asomó el nombre de José Cáceres, funcionario también de confianza en el entonces gobierno regional.

Hoy estos personajes vuelven a la palestra, luego de que se filtrara una declaración judicial de Pablo Herman, exseremi de Obras Públicas y sucesor de Pinto en la Intendencia (que se tuvo que ir por sus responsabilidades administrativas en el caso). El hoy candidato a gobernador dijo el 9 de febrero de 2022, que previo a que estallara el caso, a principios de 2018, siendo seremi

de Obras Públicas, recibió el llamado del diputado Sergio Gahona y de la intendenta Lucía Pinto para pedirle que dejara sin efecto una multa a la empresa Feedback, “en la que entiendo tenía alguna participación José Cáceres”, declaró.

Estos antecedentes alertan sobre un nuevo potencial delito enmarcado en el “Papayagate”, donde una superior llama a un subalterno para anular una determinación de la Dirección de Vialidad, lo que provocaría un perjuicio fiscal. Esto derechamente corresponde a un tráfico de influencias.

Lo que estalló después de conocerse esta declaración llama mucho la atención. En entrevista con Radio Guayacán, el ahora senador Sergio Gahona acusa a Herman de un apro-

vechamiento político del caso, que buscaría potenciar su campaña a gobernador. Además, señala que este llamado nunca existió, lo que de ser así deja al exseremi como alguien que mintió en una declaración judicial.

Por otro lado, Pablo Herman confirma que sí existió el mencionado contacto, pero matiza señalando que no se le pidió anular, sino solo revisar la sanción a la firma de Cáceres. Entonces, también habría una alteración de la declaración realizada ante Fiscalía.

Más allá de todas estas contradicciones e intentos por ocultar la verdad por completo, debemos saber si efectivamente se dejó de cobrar la multa, conocer bien los vínculos que existían previamente entre el GORE Coquimbo liderado por

la UDI y las empresas beneficiadas con el sobreprecio de los terrenos; y principalmente llama a la alerta sobre la necesidad de formalizar al menos a los mayores involucrados.

No dejaré pasar estos antecedentes y por ello presenté una denuncia contra Lucía Pinto y todos quienes resulten responsables de este tráfico de influencias. Además, preocupa que los delitos investigados puedan prescribir, quedando en la completa impunidad una serie de hechos que afectaron el patrimonio público y con ello dinero que pertenece a toda la comunidad de la región, recursos que pudieron usarse en inversión en seguridad pública, salud, educación, escasez hídrica, o tantas otras urgencias que tenemos en la zona.

OPINIÓN

Apoyos reales y no palabras

Juan Manuel Fuenzalida
Diputado



La trágica muerte de un carabinero, asesinado mientras trabajaba como taxista en Puente Alto, ha vuelto a poner sobre la mesa una realidad incómoda y compleja: muchos de los funcionarios en Chile se ven obligados a buscar trabajos adicionales para completar el sueldo porque no llegan a fin de mes. El caso recuerda el fallecimiento reciente del sargento Rodrigo Puga, abatido mientras trabajaba como guardia en el Teatro Caupolicán. Estos eventos no solo conmueven por la pérdida de vidas, sino que revelan una crisis estructural que afecta a quienes deben velar por la seguridad del país y han sido abandonados en esta materia con sólo promesas.

El debate que ha surgido a raíz de estos sucesos no es nuevo, pero cobra mayor urgencia ante el aumento de la delincuencia y la percepción de inseguridad en la ciudadanía. Desde diversos sectores políticos hemos alzado la voz, exigiendo mejoras salariales y condiciones laborales más dignas para Carabineros junto con la entrega de los elementos necesarios para realizar su tarea.

No es justo que los carabineros sigan exponiéndose a estas situaciones, de ahí que la Ley de Presupuestos, debe garantizar una mejora en las remuneraciones de las fuerzas policiales. No sirven solo las palabras del Presidente, se requiere acción y consecuencia. Se necesitan medidas certeras y estables.

Los funcionarios policiales, que deberían estar plenamente dedicados a su misión de proteger y servir, se ven obligados a dividir su tiempo y energía en trabajos ajenos a su vocación, porque no tienen incentivos en sus remuneraciones como los funcionarios públicos, provocando además un peligro porque de esta situación se aprovecha también el crimen organizado.

La situación es, en esencia, un reflejo de un sistema que ha fallado en priorizar la seguridad desde adentro. Si bien se ha hecho énfasis en fortalecer a Carabineros como institución, se requieren esfuerzos mayores para entregar seguridad, estabilidad y atribuciones para seguir parando la delincuencia que avanza en todo el país.

Las mejoras laborales no pueden seguir postergándose, tampoco los incentivos para el ingreso de nuevos carabineros, porque también es una realidad la baja en las filas de la institución. El bono trimestral solicitado, junto con la incorporación de los funcionarios policiales a los Programas de Mejoramiento de Gestión (PMG), no son solo un anhelo, sino una necesidad urgente. De lo contrario, seguiremos siendo testigos de tragedias que podrían haberse evitado con un Estado más comprometido con quienes lo defienden diariamente.

Cada día que pasa sin tomar medidas es un riesgo más para quienes, con valentía, siguen luchando por mantener la seguridad en nuestras calles.

EDITORIAL

Gran semana para el turismo local

La región, con su rica cultura, tradiciones y paisajes únicos, se posiciona como un lugar privilegiado para disfrutar de la chilenidad y de su diversidad.

Las Fiestas Patrias en la Región de Coquimbo han dejado un saldo abrumadoramente positivo, cumpliendo y superando las expectativas del sector turístico y gastronómico, cifradas en un flujo de más de 200 mil personas durante estos días de celebración.

La afluencia de turistas a esta hermosa zona ha sido masiva, lo que no solo reafirma su atractivo como destino turístico, sino que, además, impulsa con fuerza las economías locales. Los restaurantes, hoteles y diversos servicios han visto un incremento notable en su actividad, permitiendo que muchos emprendedores y trabajadores puedan disponer de un importante ingreso, especialmente ahora, que comienza la cuenta regresiva para el comienzo de la temporada estival.

Este auge en el turismo no solo enriquece la experiencia de quienes visitan la región, sino que también potencia la oferta turística y gastronó-

mica. La región, con su rica cultura, tradiciones y paisajes únicos, se posiciona como un lugar privilegiado para disfrutar de la chilenidad y de su diversidad.

Sin embargo, a pesar de estos significativos números en lo económico, la semana festiva trajo consigo una nota amarga: los tres trágicos fallecimientos en accidentes de tránsito. Este triste hecho nos recuerda la importancia de la precaución y el cuidado en las rutas, especialmente ahora que muchos visitantes regresan a sus hogares.

Por ello, no está demás en hacer un llamado a todos los viajeros y conductores para que mantengan la responsabilidad al volante y prioricen su seguridad y la de los demás. Las Fiestas Patrias son un tiempo de celebración, pero ello no puede implicar dejar de lado la seguridad al volante, para que estas experiencias sean recordadas por su alegría y no por su dolor.

OPINIÓN

La esencia de una Nación

Matías Walker
Senador



Termina una intensa y extensa semana de celebración de nuestras Fiestas Patrias, durante la cual tuvimos la oportunidad de participar en desfiles y diversos eventos a lo largo y ancho de nuestra región. Lo que vi en carne propia en comunas como Coquimbo, La Serena, Ovalle, Illapel, Canela, Monte Patria y Andacollo, fue mucha alegría; celebración en familia, adultos mayores participando de manera activa, respeto por nuestras tradiciones y símbolos patrios,

familias enteras acompañando el desfile de un hijo, jóvenes que cada vez más se atreven con la cueca, demostrando excelente preparación y respeto hacia nuestro baile nacional.

A nivel país nos quedamos también con símbolos positivos: una parada militar que refleja el orgullo por nuestros uniformados, con récord de sintonía. También una homilía de Monseñor Fernando Chomalí que a nadie dejó indiferente. En ella hizo un llamado urgente a un gran acuerdo nacional en materia de seguridad, cuestión en la que hemos insistido desde hace tiempo. Y es que si bien concordamos un fast track legislativo al respecto, lo cierto es que -con excepción de la Ley de Reincidencia-, los ritmos legislativos no han ido de la mano con la urgencia ciudadana en esta

materia, y la desoladora cifra de homicidios que nos consternan semanalmente.

También el Arzobispo de Santiago formuló un llamado a enfrentar la corrupción, criticando a quienes intentan sacar ventajas saltándose la fila. Y es que la gran mayoría de los chilenos que festejaron en estas Fiestas Patrias son gente de esfuerzo, que se levantan temprano, que consiguen hasta 2 o 3 trabajos para sacar a sus hijos adelante, ayudarlos a ser profesionales o emprender con mucho esfuerzo, enfrentando además la burocracia del Estado. O esos adultos mayores que luego de haber entregado una vida a Chile nos exigen como Congreso concordar una reforma de pensiones. Ese esfuerzo que hoy debemos honrar es la esencia que nos define como Nación chilena.



Miembro
Asociación
Nacional de
la Prensa
A.G.

FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944

PROPIETARIO:

ANTONIO PUGA S.A.

GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:

FRANCISCO PUGA MEDINA

EDITOR GENERAL:

LUCÍA DÍAZ GALVEZ

LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.

MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400

GERENCIA Fono (51) 2 200410

CIRCULACION Brasil 431.
Fono: (51) 2 200400. La Serena

PUBLICIDAD Fono (51) 2 200410

SUSCRIPCIONES Fono(51) 2 200400

COQUIMBO

Centro Impresor El Día Barrio Industrial,
Calle Nueva Dos 1240.

Fono (51) 2 200400

OVALLE

Miguel Aguirre 109.

Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272-

Horario de atención lunes a viernes
de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.
Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

MAYOR MAURICIO NAVARRETE, COMISARIO DE LA SÉPTIMA COMISARÍA DE CARABINEROS DE LA PAMPILLA

“Las denuncias más recurrentes están vinculadas al robo de teléfonos”

FRANCO RIVEROS B. / Coquimbo

El mayor Mauricio Navarrete González, comisario de la séptima comisaría de Carabineros de La Pampilla, fue la autoridad policial a cargo de dicha unidad al interior del tradicional recinto, quien a modo de balance, señaló que “al momento llevamos 50 detenidos por diversos delitos que afectan a las personas y principalmente hechos vinculantes a la ley de drogas”.

Así mismo, agregó que “hemos detenido a sujetos por delitos de receptación, robo por sorpresa, vinculados también a la sustracción de teléfonos celulares, como así también prófugos de la justicia que registran órdenes de distintos tribunales del país”, dijo.

-Uno de los delitos más fiscalizados fue el comercio irregular. ¿Qué pudieron observar?

“Quiero hacer hincapié en la incautación que llevamos al momento del comercio ilegal e irregular de bebidas alcohólicas al interior del recinto de La Pampilla que supera las 1.300 unidades que hemos podido incautar. Fueron 31 intervenciones que nos dio resultado esta incautación de unidades de bebidas alcohólicas vendidas de manera irregular. El día martes recién pasado, pudimos observar a una persona que estaba vendiendo cuchillos y machetes en el interior de La Pampilla, fue fiscalizado y se le incautaron 20 unidades. Se informó además al juzgado de policía local respecto a esta incautación”.

-En el exterior y al interior se vio una intensa fiscalización a conductores. ¿Cuál fue el resultado?

“Hemos logrado infraccionar a 400 conductores, producto de diversas faltas al tránsito, como así también fiscalizar a 720 personas mediante la modalidad de control preventivo de identidad. Para nosotros, y de acuerdo a las cifras comparativas con años anteriores, son números bastante positivos, que de alguna forma demuestra y da a conocer y entender, que la planificación previa y dinámica que pudimos efectuar, se ha llevado de manera concreta y positiva”.

-¿Cuáles son las consultas más recurrentes que se han registrado en la comisaría temporal?

“Las denuncias más recurrentes están vinculadas al robo de teléfonos, la pérdida de documentos y mochilas, y bolsos de menor tamaño. Nosotros pensamos que esta pérdida

El uniformado a cargo del recinto temporal instalado en el interior de la explanada en donde se realizó la “fiesta más grande de Chile”, hizo un balance de la labor que llevó a cabo la institución, dando cuenta de 50 detenidos por diversos delitos, la incautación histórica de bebidas alcohólicas y más de 400 infracciones de tránsito. La unidad funcionará hasta hoy para el tradicional remate.



CRISTIAN SILVA

“**Carabineros plantea diversas percepciones estratégicas y una de estas es instalar operativamente una comisaría en este lugar, por la población flotante**”

es producto de, muchas veces, la despreocupación por los objetos personales. Pero sí tuvimos en algún momento una denuncia reiterativa

asociada a la sustracción y pérdida de teléfonos celulares. Eso va de la mano también con un operativo interno que realizamos, que se dio a conocer en días anteriores, que fue la recuperación de distintos celulares, como así también la detención de personas que eran ciudadanos extranjeros que estaban vinculados a este hecho, lo que da a conocer también la efectividad del proceso una vez llegada la información, junto con la triangulación, la planificación y la detección de los participantes en este ilícito”.

-¿Qué ventaja otorga tener una comisaría en La Pampilla?

“Carabineros de Chile plantea diversas percepciones estratégicas y una de éstas es instalar operativamente una comisaría en este lugar, producto del incremento de la población flotante en el sector temporalmente.

Entonces, con esa necesidad de incrementar una mayor focalización de los servicios, Carabineros disponibiliza esta comisaría temporal que por muchos años se ha desarrollado”.

-En base a lo que nos ha tocado ver, ¿cuáles han sido los días y los horarios más complicados?

“Podríamos señalar que los horarios y momentos de mayor comisión y detección de faltas asociadas al consumo de bebidas alcohólicas y personas en estado de ebriedad y bajo la influencia del alcohol, se da en la madrugada. La venta irregular de bebidas alcohólicas se da al mediodía hasta aproximadamente las 18 horas, y la sustracción de teléfonos celulares es por la tarde”.

-¿Qué gatilló el robo de celulares?

“Ocurre cuando comienzan a funcionar ambos escenarios y las personas sacan fotografías. Es un patrón común: levantan su teléfono, lo exponen y sujetos inescrupulosos sustraen desde sus manos el teléfono celular. Y entendiendo además la gran cantidad de personas que ahí se encuentran, se escabullen entre el resto. Fue una modalidad reiterativa, pero como le señalaba, tuvimos resultados positivos y estamos entregando una felicidad tremenda a muchas personas que fueron víctimas de este hecho”.

-En general, considerando que el promedio de visitantes ha sido de 200 mil personas diarias, ¿cómo vio el comportamiento de la gente?

“Trabajé por cinco años acá en la zona y he trabajado en otras oportunidades en La Pampilla. Conozco la dinámica, su funcionamiento, y me llama la atención este año en especial, que he visto muchas familias, espacios comunes para niños, jóvenes y muy bien ordenada y dimensionada en cuanto a su estructura. Es bonito ver que poco a poco van evolucionando las características de esta Pampilla. Llama mucho la atención por la organización que ha desarrollado el municipio y que contribuye a los espacios de recreación, infantiles, espacios en el ámbito de los recitales y el área de ventas de artículos comerciales”.

-Finalmente, ¿van a estar hasta este domingo operativos en La Pampilla?

“La Pampilla finaliza este domingo a las 20 horas. Vamos a estar cubriendo todos los servicios, pero de igual manera vamos a dejar un servicio de guardia posterior al cierre, porque se entiende que la presencia de Carabineros es importante, ha sido trascendente y es necesaria”.

CIFRA DE FALLECIDOS EN ACCIDENTES EN TANTO, SE MANTIENE EN 3 PERSONAS

Operación retorno: más de 30 mil autos saldrán de la región desde este domingo

FRANCO RIVEROS B. / Región de Coquimbo

Nueve días de celebraciones hubo este año en el marco de Fiestas Patrias, las que se extendieron desde el pasado 14 de septiembre hasta este domingo 22, periodo para el cual se esperaba que ingresaran a la Región de Coquimbo al menos 100 mil vehículos, siendo las fechas peak el 18 y 19, cifra que se cumplió de acuerdo a las estimaciones.

En este contexto, Javier Sandoval, seremi de Obras Públicas, sostuvo que, respecto a esta semana de Fiestas Patrias, "nuestras rutas han funcionado de manera expedita y han estado a la altura de la alta demanda de circulación de estos días".

Como MOP, dijo, "estamos coordinados con las concesionarias, Carabineros y equipos de emergencia ante una eventual contingencia", acotó.

En cuanto al peak de entradas a la región por el peaje de Pichidanguí, el secretario regional ministerial de Obras Públicas, detalló que "éste ocurrió el día martes 17 de septiembre, con más de 10.700 vehículos, lo que significó un 77% de lo proyectado para ese día".

Ahora bien, respecto al retorno masivo de visitantes, Sandoval explicó que "esperamos que ocurra entre este domingo 22 y el lunes 23, y se proyecta que más de 30 mil vehículos regresen hacia el sur, siendo el peak el día 22 con más de 18 mil vehículos, y hacia el norte, con 4 mil vehículos aproximadamente", complementó.

En ese sentido, la sociedad concesionaria SACYR informó a su vez que se encuentra ejecutando un plan de contingencia, el que se extenderá hasta este domingo 23 de septiembre, y que considera un intenso plan de fiscalizaciones en rutas y carreteras por parte de Carabineros y las autoridades para prevenir accidentes y también para facilitar el acceso y retorno de visitantes, como parte de la iniciativa "Unidos por un 18 seguro".

FALLECIDOS

No obstante estas Fiestas Patrias comienzan a decir adiós con una lamentable cifra de 3 fallecidos por accidentes de tránsito, al menos, hasta el cierre de esta edición.

Cabe recordar que el primer accidente ocurrió durante la noche del pasado 14 de septiembre y se trató de un choque frontal entre un auto y un furgón, que dejó como resultado a seis personas lesionadas y una persona fallecida,

Durante esta jornada se prevé que comience el regreso de turistas hacia Santiago principalmente, flujo que se extenderá hasta el lunes, de acuerdo a estimaciones del MOP. Cabe recordar que el día martes 17 de septiembre se registró el peak de ingresos a la zona con más de 10.700 vehículos que pasaron por el peaje de Pichidanguí.



CRISTIAN SILVA

Originalmente, se hablaba que llegarían cerca de 100 vehículos -o 200 mil personas- a la zona para celebrar Fiestas Patrias, cifra que se habría cumplido según las autoridades.



CRISTIAN SILVA

Desde el MOP informaron que están coordinados con las concesionarias, Carabineros y equipos de emergencia para enfrentar una eventual contingencia en las rutas.

quien iba como pasajera dentro de uno de los vehículos involucrados.

A pesar de que aún se investigan las causas del accidente, según Carabineros ambos conductores tenían

su respectiva licencia al día, aunque el chofer del auto habría presentado un fuerte hálito alcohólico, siendo detenido posteriormente.

No obstante, durante la noche del



El regreso se espera entre el domingo 22 y el lunes 23, y se proyecta que más de 30 mil vehículos regresen hacia el sur, siendo el peak este día domingo"

JAVIER SANDOVAL

SEREMI DEL MOP

pasado martes un nuevo siniestro vial cobró la vida de otra mujer. El hecho ocurrió en la ruta 5 a la altura del kilómetro 376, en el sector de Salala, cuando por causas que se investigan, el automóvil que se dirigía hacia el norte, perdió el control y se volcó.

La tercera víctima producto de un accidente automovilístico, en tanto, se trató de un hombre de 51 años.

El hecho, se generó pasada la medianoche de este jueves pasado en la ruta 41, en donde, tras ser atropellado, fue abandonado en el mismo lugar del accidente.

Según explicó el teniente Daniel Oviedo, de la SIAT Coquimbo, "se están realizando todos los peritajes para establecer las circunstancias en torno a este fallecimiento, como también para identificar y detener al responsable del siniestro, quien se habría dado a la fuga, abandonando al fallecido en el lugar".

AUTOCUIDADO Y RESPONSABILIDAD

De todas formas, y dado el número de vehículos que regresarán a sus ciudades de origen, tanto las autoridades regionales como Carabineros establecieron una estrategia para la llamada "operación retorno".

Al respecto, y a través de sus redes sociales, el ministro de Transportes y Telecomunicaciones, Juan Carlos Muñoz, subrayó que "recién hoy comienza el retorno masivo de más de 500 mil autos a la Región Metropolitana. Por eso, si va a manejar, hágalo descansado y en condiciones óptimas. Su vida y la de su familia depende de eso", advirtió.

EN LOS PRÓXIMOS DÍAS PODRÍAN REGISTRARSE NUEVOS BROTES

Consultas gastrointestinales y respiratorias lideran atenciones médicas en Fiestas Patrias

En los recintos médicos de La Serena y Coquimbo los equipos de Salud registran cuáles son las principales razones por las cuales los usuarios asisten a consultas en el marco de las fiestas dieciocheras. Igualmente se mantienen a la expectativa por los nuevos brotes que se puedan registrar en los próximos días.



392 personas han sido atendidas hasta el momento, en el CES-FAM, Emilio Schaffhauser, por diferentes cuadros clínicos.

CRISTIAN SILVA

ROBERTO RIVAS S. / Región de Coquimbo

Si bien la semana de Fiestas Patrias es una fecha propicia para la celebración y el rescate de tradiciones, suele asociarse también a los excesos y al descuido de la salud, lo que se refleja en las cifras de atenciones médicas en los distintos recintos asistenciales de la región.

Es así como, desde el 17 de septiembre hasta el mediodía de este sábado 21, se atendieron un total de 1.910 consultas entre los seis Centros de Salud Familia de La

Serena, siendo el CESFAM Raúl Silva Henríquez el que mayor número de casos atendió, con 437.

Los CESFAM Emilio Schaffhauser y Pedro Aguirre Cerda atendieron 392 y 336 casos respectivamente, mientras en el recinto Juan Pablo Segundo se recibieron 247, en el CESFAM Cardenal José María Caro, 285, y en el que está ubicado en Las Compañías se atendieron 213.

Desde el Departamento de Salud de la Corporación Municipal Gabriel González Videla, explicaron que “los motivos de consulta fueron principalmente respiratorios leves, muy

asociados a los cambios estacionales. También gastrointestinales, asociados a transgresión alimentaria, lo cual no necesariamente tiene relación con intoxicaciones, ya que nosotros definimos que es así cuando llegan más personas por el mismo cuadro que comieron en el mismo lugar. Y, como tercer motivo de consulta, enfermedades asociadas a caídas y traumatismos que suelen ser muy recurrentes en estas fiestas”.

Desde la institución serenense señalaron además que se atendieron en mucho menor cantidad, pero

de mayor impacto, las consultas asociadas a dolor de pecho, algunas con diagnóstico cardíaco y otras asociadas a ansiedad.

“Sobre esto último, llevamos dos trombolisis por Infarto Agudo al Miocardio atendidos en los Servicios de Urgencia de Alta Resolutividad (SAR)”, indicaron.

MANIPULACIÓN DE ALIMENTOS

Por su parte, desde la comuna de Coquimbo, la directora del Departamento de Salud Municipal, Fabiola Araya, precisó que casi un tercio de las consultas atendidas

AVISO DE REMATE

El 1º Juzgado de Letras La Serena, ubicado en Rengifo Nº 240, La Serena rematará el 08 de octubre de 2024, a las 10:00 hrs., el inmueble ubicado en calle Neftalí Galleguillos Nº 1755, Sitio 18 Manzana 3, Conjunto Habitacional Lomas de San Ramón, Etapa D, Coquimbo. Inscrito a fojas 15.315, Nº 7.235 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Coquimbo del año 2019. Rol de avalúo Nº 3900-36, comuna Coquimbo. Mínimo para la subasta \$32.372.341.-. Garantía: Los interesados deberán presentar vale vista bancario a la orden del Tribunal equivalente al 10% del mínimo, esto es \$3.237.234. Demás condiciones autos “BANCO DEL ESTADO con ALEGRÍA”, Rol C-4576-2023, del tribunal citado. La Serena, 14 de septiembre de 2024.

Alberto Codoceo Collao
Secretario Subrogante.

AVISO DE REMATE

El 1º Juzgado de Letras La Serena, ubicado en Rengifo Nº 240, La Serena rematará el 09 de octubre de 2024, a las 11:00 hrs., el departamento Nº 403 cuarto piso, del Edificio C, Condominio Espacio Pacífico, con acceso común por Avenida Libertad Nº 555, La Serena, y el derecho de uso y goce exclusivo sobre el estacionamiento Nº 92, y todos los derechos de dominio uso y goce que le corresponden en el terreno en el que se emplaza el Condominio y los demás bienes que se reputan comunes conforme a la Ley 19.537 (hoy 21.442) y al Reglamento de Copropiedad. Inscrito a fojas 9018, Nº 6168 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de La Serena del año 2017. Rol de avalúo Nº 4318-107, comuna La Serena. Mínimo para la subasta \$48.781.705. Garantía: Los interesados deberán presentar vale vista bancario a la orden del Tribunal equivalente al 10% del mínimo, esto es \$4.878.170. Demás condiciones autos “BANCO DEL ESTADO con VILLARROEL”, Rol C-4652-2019, del tribunal citado. La Serena, 07 de septiembre de 2024.

Alberto Codoceo Collao
Secretario Subrogante.

REMATE JUDICIAL

En causa “BANCO DE CREDITO E INVERSIONES con ALEJANDRO ANTONIO CORTES CASTILLO”, ROL C-33-2024, se rematará el 7 de octubre de 2024 a las 11 horas en Secretaría del Segundo Juzgado de La Serena, como unidad, la VIVIENDA Nº85 Condominio V.I.V.E. La Florida Oriente, II Etapa, calle El Litre Nº2162 de La Serena, inscrito a fs. 1688 Nº1236 del Registro de Propiedad año 2016 del Conservador de Bienes Raíces de La Serena. Mínimo posturas \$73.850.066. Interesados deben rendir caución por 10% del mínimo establecido para la subasta, en vale vista a la orden del Tribunal tomado en el Banco del Estado. Demás condiciones señaladas en la causa. SECRETARIA

Leonardo Antonio Díaz Araya
Secretario PJUD
Dos de septiembre de dos mil veinticuatro

1.910

Casos se atendieron entre el día 17 y el mediodía del sábado 21 de septiembre, entre los seis Centros de Salud Familiar de La Serena.

guardan relación con malestares gastrointestinales.

“Se observa un aumento del 20 o 30% en consultas gastrointestinales, por mala manipulación de alimentos, intoxicación alimentaria o por consumo excesivo de alcohol, lo que puede provocar diferentes síntomas, entre ellos, vómitos, dolor abdominal, indigestión, u otros más severos. También se pueden provocar malestares gastrointestinales por aumento de la ingesta de alimentos, por excesivo consumo de carnes asadas, empanadas o dulces”, indicó Araya.

La especialista recomendó mantener una dieta balanceada, incluir verduras, frutas frescas, siempre bien lavadas, y beber agua para evitar problemas gástricos.



CRISTIAN SILVA

En los primeros días de esta próxima semana podrían registrarse nuevos casos de urgencia en los centros de salud de la zona.

“Es importante promover estilos de vida saludables, evitar consumo de bebidas alcohólicas y si bebe entregar las llaves para trasladarse, promover siempre el autocuidado y también usar fotoprotector pues en este tiempo también hay un aumento significativo de la radiación ultravioleta”, afirmó, agregando que existe también aumento de consultas por accidentes caseros como quemaduras y caídas.

EXPECTATIVA

Por su parte, el subdirector de Gestión Asistencial del Servicio de Salud de la Región de Coquimbo, Sebastián Prieto, señaló que “los reportes preliminares que hemos recibido desde los distintos establecimientos que componen la red de urgencia y camas críticas, incluyendo SAMU, dan cuenta de que se ha mantenido el nivel de consultas de las semanas anteriores”.

Explicó que la información oficial final es consolidada y validada por el equipo del Servicio de Salud y que se dispondrá de ella los primeros días de la semana posterior para su análisis, por lo que un balance final de la semana de Fiestas Patrias se tendría disponible para este próximo lunes.

“Sin embargo, podemos señalar que el nivel de consultas que se ha presentado a la fecha se encuentra dentro de lo esperable cuando comparamos con años anteriores, siendo los días posteriores a las fiestas, es decir, entre domingo y lunes, el periodo que ha evidenciado un mayor impacto en la red, principalmente asociado a enfermedades crónicas descuidadas y consecuencias de eventos traumáticos, violentos y accidentales”.

Prieto destacó que durante y después del periodo de las fiestas, suelen presentarse brotes de enfermedades transmitidas por alimentos y nuevos brotes de enfermedades respiratorias, asociadas a las aglomeraciones y la relajación de las medidas de higiene.

“En este sentido, reiteramos el llamado a cuidarse en estos días, a dejar un día para descansar y recuperarse de los desajustes de la semana festiva y así poder volver a la vida habitual sin tanto impacto en nuestra salud”, recomendó.

Descuentos desde un **10% a 20%** Unidades limitadas

Gastos operacionales con tope **\$1.000.000** Proyectos seleccionados

Reserva y cotiza a través de WhatsApp **+569 5819 1137**

Aprovecha estos descuentos **INCREÍBLES** solo por el mes de septiembre

Habita Grupo Inmobiliario

[f @ ihabita.cl](https://www.ihabita.cl)

Ofertas especiales de fiestas patrias. Descuentos en gastos operacionales con tope de \$1.000.000 en Pacific Blue, Faldeos de La Florida III, Lomas del Sauce, Viñedos del Limarí y Aires del Limarí. Descuentos de 15% a 20% aplicables a unidades limitadas de Lomas del Sauce, Pacific Blue y Viñedos del Limarí. Descuentos de 10% a 15% aplicables a unidades limitadas en proyecto Faldeos de La Florida III. Ofertas válidas solo por el mes de septiembre.

LA JOVEN FUE ENCONTRADA EN PLAYA CHANGA

Familia denuncia secuestro y agresión a joven embarazada en Coquimbo

Eymi Walker, de 20 años y con seis meses de embarazo, fue reportada como desaparecida la noche del viernes tras tomar un vehículo de transporte por aplicación. Sin embargo, según denuncia su familia, habría sido secuestrada y gravemente agredida, siendo hallada horas después en playa Changa, con heridas de consideración. Carabineros, en tanto, investiga el caso para dar con los responsables.

KIMBERLY JOPIA / Coquimbo

Eymi Walker, una joven de 20 años con seis meses de embarazo, desapareció la noche del viernes tras utilizar una aplicación de transporte. Según su familia, fue víctima de un secuestro, sufriendo una brutal agresión mientras regresaba a su hogar en La Serena. Aunque Carabineros sigue indagando las circunstancias del hecho, el caso ha generado gran conmoción entre la comunidad.

La madre de Eymi, Leticia Araya, relató a Diario El Día que su hija había asistido junto a una amiga a las celebraciones de La Pampilla de Coquimbo. Después de la fiesta, ambas utilizaron una aplicación de transporte, pero solo la amiga de Eymi llegó a su destino. Horas más tarde, la madre comenzó

a recibir mensajes de extorsión, en los que se afirmaba que su hija había sido secuestrada por un grupo de hombres, quienes además exigían fotografías íntimas para liberarla. Los antisociales, según Leticia, hablaban con acento extranjero y realizaron varias extorsiones antes de que ella decidiera acudir a Carabineros para denunciar el secuestro.

Desde ese momento, la policía uniformada inició la búsqueda de la joven, movilizándose por diversos puntos de Coquimbo, como La Pampilla y el puente La Garza. Horas después, un testigo informó haber visto a Eymi malherida en las cercanías de la playa Changa, donde finalmente fue encontrada alrededor de las 15:30 horas del sábado, desorientada y con el rostro ensangrentado.

Eymi fue trasladada de inmediato al



CEDIDA

Eymi Walker, joven embarazada de 20 años, fue encontrada desorientada y lesionada tras permanecer presuntamente secuestrada por desconocidos durante varias horas.

Hospital de Coquimbo, donde permanece internada para evaluar su estado de salud. Desde el hospital en tanto, confirmaron su ingreso, detallando que la joven se encuentra estable y fuera de riesgo vital.

Carabineros continúa investigando

el caso para dar con los responsables del secuestro y agresión, mientras la comunidad de La Serena y Coquimbo permanece conmocionada por este violento episodio que ha generado gran preocupación, sobre todo, por el estado de la joven embarazada.

¿Necesitas imprimir un anuario?

Somos especialistas en impresión

Anuarios y Memorias • Catálogos • Papelería publicitaria • Agendas y Cuadernos • Distribución y más.

edn
impresores

Contacto: (51) 2 200 410 ✉ info@edn.cl

BREVE

Mujer fallece traer caer desde un ventanal en la Parte Alta de Coquimbo

Las autoridades investigan el deceso de una mujer de 53 años, quien falleció tras sufrir graves lesiones al precipitarse desde un ventanal.

Fue a las 03:00 de la madrugada, cuando personal policial recibió un aviso que alertaba sobre la caída de una mujer desde un ventanal de su vivienda, ubicada en calle Canelo Norte, en la Parte Alta de Coquimbo. Al llegar al lugar, los funcionarios se encontraron con un equipo de SAMU, que también había respondido a la emergencia.

Las primeras indagaciones sugieren que la mujer cayó desde una altura de aproximadamente 3 metros. Lamentablemente, las lesiones sufridas por el impacto resultaron fatales al caer la mujer sobre rocas de gran tamaño.

Producto del luctuoso hecho, la policía ya inició una investigación para esclarecer las circunstancias que rodearon este suceso y determinar las causas de la caída, por lo que se llevarán a cabo más diligencias durante las próximas horas.

DÍA DEL TRABAJADOR Y TRABAJADORA PORTUARIA



Orgullo Portuario: Nuestra gente que conecta a Chile con el mundo

En este día, en Ultraport queremos reconocer profundamente a todos nuestros colaboradores y colaboradoras que, con su compromiso y dedicación, hacen de nuestra compañía un referente en la industria nacional.

Somos parte de la columna vertebral de una cadena logística que sostiene el comercio exterior de nuestro país, lo que nos hace sentir un profundo orgullo portuario que nos distingue y nos motiva a trabajar con profesionalismo y pasión en cada tarea realizada.



ORGULLO
PORTUARIO

Sigamos siendo el motor que conecta a Chile con el mundo e inspiremos con nuestro trabajo a más hombres y mujeres de Arica a Punta Arenas.

UF 22.09.24: \$ 37.880,15

DÓLAR COMPRADOR: \$922,40

DÓLAR VENDEDOR: \$ 922,86

IPC AGOSTO: +0,3%

IPSA: -0,22%

Registró la Bolsa de Comercio en su índice principal, el IPSA, que cerró el martes en 6.333,16 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones (IGPA) presentó una variación de -0,20% y cerró en 31.880,25 puntos.

REPRESENTA CASI EL 10%

Sector minero alcanza su cifra más alta de ocupados en el último trimestre en la región

EQUIPO EL DÍA

Región de Coquimbo

Una vez más, el sector productivo de la minería se ha mantenido dentro de las tres actividades económicas que más generan empleo y continúa impactando positivamente en el mercado laboral en la Región de Coquimbo, situación que queda evidenciada en los 50.205 ocupados registrados en el último trimestre de mayo, junio y julio de 2024, periodo donde el sector minero superó lo que había sido su cifra más alta, de 40.000 ocupados.

La minería, el comercio y el sector de enseñanza se han mantenido como las actividades económicas que más generan empleo en la Región de Coquimbo. Y pese a que el sector comercial ha disminuido el número de personas ocupadas en 15,4% durante los últimos 12 meses, el rubro concentra el 15,7% de los ocupados, equivalentes a 59.056 personas ocupadas, mientras que, por su parte el sector de enseñanza y minería presenta una variación positiva de 18,7% y 10%, concentrando el 13,3% y el 9,7% de ocupados respectivamente.

PROYECCIONES POSITIVAS

Por otro lado, teniendo en cuenta este crecimiento de la cantidad de ocupados en el sector minero, al analizarse las cifras del IMACEC del sector minero en doce meses, se observa un aumento en 3,6 pp., lo cual proyecta que este sector continúe impulsando la creación de empleos en los próximos meses.

Al respecto, el seremi del Trabajo y Previsión Social, Francisco Brizuela Tapia, se refirió a esta proyección, manifestando que “desde el gobierno hemos tomado la iniciativa de generar espacios propicios para la inversión de tal forma de poder concretar proyectos que generen empleos. Así, ya hemos tomado contacto con las empresas con asentamiento en la región, a través de la Mesa de Empleabilidad impulsada por SENCE, acordonando un trabajo conjunto para abordar las necesidades de contratación de trabajadores y trabajadoras de la zona con el objetivo de avanzar en procesos de capacitación y de disposición de talentos regionales que se sumen a esta proyección y crecimiento del empleo, no sólo en el sector minero, sino también en otras áreas como la



Más del 60% de los ocupados en minería en la región ejerce su trabajo en el Norte Grande y Atacama.

CEDIDA

Según los últimos datos presentados por el Observatorio Laboral Regional (OLR) de Coquimbo, a través del Termómetro Laboral del mes de septiembre, el rubro minero superó los 40.000 ocupados.

construcción, agricultura y turismo, entre otras”.

DINAMISMO EN LA MINERÍA

Una amplia movilidad es el que presenta el sector minero, puesto que se ha detectado que la actividad económica de las y los trabajadores no sólo se concentra en su región de residencia, sino que es compartida por otras regiones como Antofagasta, Atacama y Tarapacá. Así lo explica la directora del OLR de Coquimbo, Karen Vargas Santander.

“En la Región de Coquimbo, el sector minero ha sido un motor importante del dinamismo laboral, debido a que la actividad económica de sus trabajadores y trabajadoras no se restringe solo a su área de residencia, sino que es compartida con otras regiones mineras. Esto permite aprovechar oportunidades más allá de la minería local, sino que también permite generar sinergias, contribuyendo al

dinamismo laboral de todo el norte de Chile”, explica.

De esta manera, al analizar las tendencias desde el año 2014, los ocupados que permanecen en la región muestran cierta estabilidad en cuanto al número de ocupados, al igual que otras regiones distintas a las de Coquimbo. En este sentido, y según los últimos datos registrados en el último trimestre, el 44,9% de personas ocupadas que vive en la Región de Coquimbo, debe trasladarse a la Región de Antofagasta para trabajar, seguido de Atacama con un 17,8% y Tarapacá con un 4,2%. Mientras que, en la Región de Coquimbo trabaja el 31,2% de las personas ocupadas del sector minero.

El Termómetro Laboral es un documento que mensualmente elaboran las y los profesionales del Observatorio Laboral de Coquimbo, una iniciativa ejecutada por la Escuela de Ciencias Empresariales de la Universidad

“

En la Región de Coquimbo, el sector minero ha sido un motor importante del dinamismo laboral, debido a que la actividad económica de sus trabajadores y trabajadoras no se restringe solo a su área de residencia, sino que es compartida con otras regiones mineras”

KAREN VARGAS SANTANDER
DIRECTORA DEL OLR DE COQUIMBO

Católica del Norte y financiada por la Subsecretaría del Trabajo, en el marco de la Estrategia Nacional de Prospección Laboral.

EN UN SEMINARIO

Presentan innovadora plataforma para optimizar la gestión hídrica en la cuenca del Elqui

Se trata de una herramienta desarrollada por el Laboratorio PROMMRA de la Universidad de La Serena y financiada por FIA, la que busca optimizar la toma de decisiones y la eficiencia del recurso hídrico en el contexto del cambio climático.



EQUIPO EL DÍA / La Serena

Mejorar la gestión hídrica en la zona es clave para contar con el recurso hídrico suficiente en el actual contexto de escasez.

CEDIDA

En el marco del seminario titulado "Herramientas tecnológicas de apoyo a la gestión hídrica en la Cuenca del Río Elqui en contexto de cambio climático", se dieron a conocer los resultados de la denominada "plataforma modular de sistematización y procesamiento de datos", herramienta desarrollada por la Fundación para la Innovación Agraria (FIA) y ejecutado por el Laboratorio de Prospección, Monitoreo y Modelación de Recursos Agrícolas y Ambientales (PROMMRA) de la Universidad de La Serena en conjunto con la Junta de Vigilancia del Río Elqui y sus Afluentes (JVRE).

Su objetivo es contribuir a la gestión hídrica organizacional y la toma de decisiones mediante la incorporación de herramientas tecnológicas que permitan la implementación de soluciones en tiempo real y así reducir los actuales desafíos en la gestión del agua en un contexto de cambio climático.

Al respecto, el director de PROMMRA, Pablo Álvarez, destacó que uno de los principales logros del proyecto fue la integración total de las variables a medir en dicha plataforma.

"Esta herramienta es interactiva y permite que los usuarios, con ciertas credenciales, puedan acceder a datos organizados, comparativos, históricos y de proyección, para así administrar el recurso en las Organizaciones de Usuarios de Aguas (OUA) tal como lo es la junta de vigilancia", indicó.

Por su parte, el ejecutivo de la Fundación para la Innovación Agraria, Maurice Streit, subrayó la importancia del apoyo brindado por la institución en este tipo de proyectos.

"Esta plataforma es un muy buen primer paso, ya que puedes tener la información agregada de manera oportuna y objetiva, lo que es un enorme paso", afirmó.

Por su parte, el ingeniero repartidor de la JVRE, Álex Cortés, también resaltó el valor de la herramienta para mejorar la gestión del agua. "Esta plataforma nos facilitará la demostración del trabajo que hacemos, ya que permitirá planificarnos", dijo.

El seminario contó con la participación de presidentes y miembros de diversos canales de riego de la provincia de Elqui.

Uno de los asistentes fue Bruno Zandonai, del canal Bellavista, quien destacó que esta es una plataforma "relevante para los canales, ya que ayuda a mejorar la eficiencia del canal, ver con qué caudales se puede seguir trabajando y hacer una mayor planificación el resto de la temporada y la que viene".

Por su parte, Pedro Cárdenas, presidente del canal Pencas de Peralillo, valoró el trabajo ejecutado hasta la fecha. "Esta plataforma, desde el punto de vista operacional, será una ayuda tremenda. Las expectativas y las necesidades son infinitas y, por lo tanto, uno podría pensar que esto va a ir mejorando en la medida que la información vaya siendo mucho más confiable en ese aspecto. Además, de alguna manera, también esto podría proyectarse para darle conocimiento a los regantes, educarlos y tener información que nos pueda servir para hacer una mejor la gestión de riego", concluyó.

COLEGIO D M
We prepare for **Cambridge** English Qualifications

ADMISIÓN
Colegio Domingo Santa María y Escuela de Lenguaje

100% GRATUITO

Inglés Intensivo desde Prekínder

Certificación de Cambridge para estudiantes

Jornada Escolar Completa desde 1º Básico a 4º Medio

Servicios de Apoyo con Orientador, Psicólogas, Asistente Social, etc.

Jornada Extendida para Escuela de Lenguaje

Taller de Inglés en Escuela de Lenguaje

Atención preferente para Alumnos en Niveles Medio Mayor, Prekínder y Kínder.

Más info Aquí

Admisión
+56 9 6254 4831
admisión@cdsmls.cl
www.cdsmls.cl
Manuel Rodríguez 436
La Serena

SUPERÓ TODAS LAS EXPECTATIVAS

DrefQuila y Organización X cerraron con broche de oro la pampilla de San Isidro 2024

El evento de la comuna elquina recibió a alrededor de 40 mil asistentes durante los cuatro días de espectáculos.

EQUIPO EL DÍA / Vicuña

Luego de tres noches masivas y cargadas de talento, llegó la jornada final de la edición 2024 de la pampilla de San Isidro este sábado 21 de septiembre.

Último día de la fiesta criolla más importante del Valle de Elqui que se centró en el baile y los ritmos urbanos, partiendo con la presentación de agrupación folclórica Terral, la joven promesa BLST, el experimentado elquino Cokestayla, el "Kun" DrefQuila, la cumbia ranchera de La Cuarta Nota y la histórica Organización X.

El autor de éxitos como "A fuego", "Me atrapa" y "Huella letal" se presentó en el escenario central del evento. El artista revelación que posee un fuerte vínculo con el territorio comunal, ya que su infancia la vivió en Rivadavia y mucha de su familia es de la zona, agradeció la oportunidad y el cariño de la multitud que coreó



La energía y sabor de la cumbia, además de la música urbana, marcaron la última jornada del show de la pampilla de San Isidro.

CEDIDA

todas sus letras. "Yo feliz de estar acá. Fueron años en los que no se había podido dar el venir" comentó el "Kun". El joven reconoció que cuando era niño disfrutaba de sus referentes en este mismo escenario. "Vi a Los Jaivas, a Joe Vasconcellos, yo vengo desde muy chico a esta pampilla. Incluso, es la única a la que vengo y muy feliz porque nunca había estado del otro lado", reconoció.

Por su parte, BLST, quien incursiona en los ritmos urbanos, principalmente en las variantes del trap, comentó que el público "se encontró con mi esencia, con canciones de un disco y un álbum que alcanzó más de 30 mil visitas en Spotify. Es toda una sorpresa que mi público recibiera con tanto cariño mi trabajo".



antes vistos en la pampilla de San Isidro, y la

BALANCE MÁS QUE POSITIVO

Miles de personas por día, cifras azules para locatarios y comerciantes fueron algunos de los elementos que dejó la pampilla durante sus días oficiales, en los que se superaron los 12 mil asistentes por jornada y cerca de 1.500 vehículos por día, hechos que demuestran que esta festividad se posiciona a nivel nacional cada vez más por su orden, entretenimiento y seguridad.

"Son números impresionantes nunca

verdad es que esto es producto del trabajo de mucha gente (...). Han sido cuatro noches maravillosas en donde hemos demostrado que, con no tantos recursos, se pueden hacer eventos de esta calidad y brindar la seguridad que la gente se merece", puntualizó el alcalde Rafael Vera Castillo.

Cabe destacar que este domingo 22 de septiembre, el parque se encontrará abierto y estarán disponibles puestos de la feria de variedades. El ingreso a la pampilla es liberado

CARTELERA

CINEMARK™

Mallplaza La Serena, Alberto Solari 1400

Escanea el código para revisar la cartelera

APERTURA BOLETERÍAS:

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.
(Horarios de traspasos e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)
*Los horarios esta sujetos a modificación.

Factor One

Factoring · Capital de Trabajo

SUCURSALES:
COPIAPO: Atacama 840 - Fono: 5224 62701 - **VALLENAR** Plaza O'Higgins 85 - Fono: 5123 49561
LA SERENA: Avenida Estadio 1495 - Fono: 5122 23187 - 5122 25267
COQUIMBO: Las Heras 318 - Fono: 5123 25671- 5123 13427
OVALLE: Miguel Aguirre 290 - Fono: 5326 27107 **ILLAPEL:** San Martín 215 - Fono : 5325 24085
Encuentra todas las sucursales en: www.factorone.cl



CEIDIDA

La actividad del "palo encebado" congregó a cientos de personas quienes, a lo largo de casi tres horas, vibraron con el esfuerzo y entrega del equipo que se coronó como ganador de la prueba.

sin costo alguno.

JUEGOS POPULARES

No obstante, este viernes, en la pampilla de San Isidro se desarrolló uno de los eventos más característicos

de esta actividad: el palo encebado, prueba que este año entregó un premio de 240 mil pesos al ganador.

Así, por alrededor de 3 horas estuvieron luchando para llegar a su cima el grupo de amigos conocido como "Los Chuica", con lo cual, y tal

como ha sucedido los últimos años, se ganaron el premio mayor de los juegos populares de la pampilla de San Isidro, tradicional desafío que

ya es parte del espectáculo de cada año en este evento.

Uno de los integrantes del grupo ganador fue Felipe Monroy, quien dijo sentirse feliz porque una vez más se ganaron el premio, el cual se lo dedicaron a sus excompañeros "que están en el cielo" y que formaban parte de esta actividad todos los años. "Costó mucho. Estuvimos desde antes de las 16 hasta las 18:30 horas tratando de llegar, pero lo logramos de nuevo y estamos felices, así que ahora nos vamos a celebrar como corresponde. Nosotros ya somos parte de esta fiesta y así la gente lo disfruta", expresó.

El encargado de entregar los premios fue el propio alcalde de Vicuña, quien resaltó que esta actividad "forma parte de los juegos populares que convocan a miles de asistentes a presenciar, disfrutar y también concursar cada tarde en la Fiesta Criolla del Valle del Elqui. Muy feliz de este tipo de actividades, que todos realizábamos cuando chicos, el entretenerse con lo mínimo, una cuerda, unos sacos o bien trompos, bolitas y emboque", afirmó.

Los juegos populares continuaron este sábado 21 de septiembre con la realización de las carreras a la chilena y las domaduras del Club de Huasos de la ramada La Chascona.

EXTRACTO

Ante el Segundo Juzgado de Letras de La Serena, calle Rengifo 240, en juicio ordinario Rol 1020-2018, caratulados "TOLOSA CON ROSSI", se rematará el próximo 02 de octubre de 2024, a las 11.30 horas, considerándolo como especie o cuerpo cierto, son los derechos del inmueble consistente en 31,457% del lote 3, resultante de la subdivisión de la parcela N° 10, Cooperativa de Reforma Agraria Asignataria Gabriela Mistral Limitada, el cual se encuentra inscrito a fojas 8217 N° 5851 correspondiente al año 2014 del Conservador de Bienes Raíces de La Serena a nombre de la demandada, rol de valuó 1021-0099, de la comuna de La Serena, por el mínimo de \$92.658435. El precio se pagara al contado, en plazo de tres días desde la subasta. Deberá rendir caución por un valor equivalente del 10% del mínimo establecido para la subasta, en vale vista de Banco Estado a la orden del tribunal.

ISABEL CORTES RAMOS
SECRETARIA (S)
Once de julio de dos mil veinticuatro

¿Necesitas imprimir un anuario?

Somos especialistas en impresión

edn
impresores

Contacto: (51) 2 200 410 | info@edn.cl

ADMISIÓN 2025

We prepare for
Cambridge
English Qualifications



- ✓ BILINGÜE DESDE PLAYGROUP A 4° BÁSICO.
- ✓ 5° BÁSICO BILINGÜE EN EDUCACIÓN MATEMÁTICA Y CIENCIAS E INGLÉS INTENSIVO DE 5° BÁSICO A IV° MEDIO.
- ✓ SELLO MEDIOAMBIENTAL.
- ✓ RAMAS DEPORTIVAS: FÚTBOL, BÁSQUETBOL, FUTSAL, HOCKEY, RUGBY, HANDBALL., VOLEIBOL.
- ✓ TALLERES, CURSOS DE CIENCIA Y ACADEMIAS AFTER SCHOOL (ADD)
- ✓ GIRA DE ESTUDIOS A OXFORD, INGLATERRA.
- ✓ CERTIFICACIÓN CAMBRIDGE.

INSCRIPCIONES ABIERTAS
POSTULA AQUÍ! 📍



ADMISIÓN: +56 9 5363 7078 | admision@colegiosanjaquin.cl

MASIVA ASISTENCIA EN ÚLTIMA JORNADA

Con una fiesta hasta altas horas de la madrugada **culminó La Pampilla 2024**

La cumbia de Ram, el reggae de Gondwana y Los Pericos y un final con la cumbia de Alegría, hizo bailar al público, cerrándose así, una exitosa nueva versión de "la fiesta más grande de Chile".



EQUIPO EL DÍA / Coquimbo

La Pampilla culminó su versión 2024 consolidándose como la "fiesta más grande de Chile", con la cumbia de Alegría y el reggae de Gondwana y Los Pericos, en una tremenda celebración que hizo bailar a asistentes y campistas. El alcalde Ali Manouchehri estuvo presente en el escenario reconociendo a cada artista, que cerraron una fiesta donde el baile y el talento fueron los protagonistas y que permitió disfrutar a un público de diferentes edades.

Haciendo un repaso por los mejores éxitos de diversas épocas, partiendo por la cumbia tradicional de la década de 1980, temas po-



Gondwana y el grupo RAM fueron parte de la jornada final de La Pampilla 2024. CEDIDA

pulares de artistas urbanos y cumbia ranchera y los bailables de 1990, el Grupo RAM prendió de inmediato al público, demostrando el por qué son una de las agrupaciones más queridas en Coquimbo tras 45 años de trayectoria.

El éxito más esperado "Coquimbo se hace querer", cerró su presentación, pero no el cariño del público declarados Hijos Ilustres de la comuna.

"En realidad el escenario de La Pampilla es el más importante de Chile y para nosotros muy contentos de que nos hayan homenajeado por parte de la municipalidad de Coquimbo y del alcalde como Hijos Ilustres. Principalmente somos banda de eventos, pero sentimos que la gente quiere al grupo Ram y eso es lo importante y bueno para nosotros", señaló su director musical Gabriel Cuellar.

AVISO DE REMATE

El 3º Juzgado de Letras La Serena, ubicado en Rengifo N°240, rematará el 09 de octubre de 2024, a las 11:00 hrs., el inmueble ubicado en La Serena, Orocoipo N° 2846, Rol 31 de la Manzana F, Población Capellán Hugo Herrera Mancilla. Inscrito a fojas 2166 N° 1503 del Registro de Propiedad del CBR de La Serena del año 2015. Rol de avalúo N° 1148-31, de La Serena. Mínimo para la subasta \$15.110.861.- Garantía: Los interesados deberán presentar vale vista del Banco del Estado de Chile a la orden del Tribunal equivalente al 10% del mínimo, esto es \$1.511.086. Demás condiciones autos "BANCO DEL ESTADO con RIVERA", Rol C-880-2018, del tribunal citado. La Serena, 16 de septiembre de 2024.

Erick Barrios Riquelme
Secretario Subrogante.

AVISO DE REMATE

El 1º Juzgado de Letras La Serena, ubicado en Rengifo N° 240, La Serena rematará el 03 de octubre de 2024, a las 10:00 hrs., el Departamento N° 130 primer piso, la Bodega N° 139, ambos del Edificio Raulí, "Condominio Altos del Milagro II", cuyo acceso es por Calle Santiago del Apóstol N° 4067, La Serena. Se comprende el derecho de uso y goce exclusivo sobre el estacionamiento N° 74, así como todos los derechos proporcionales de dominio, uso y goce sobre el suelo y demás bienes comunes conforme a la ley 19.537 y al Reglamento de Copropiedad. Inscrito a fojas 11622, N° 7943 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de La Serena del año 2018. Rol de avalúo N° 2694-321, del departamento, y Rol de avalúo N° 2694-304 de la bodega, ambos de La Serena. Mínimo total para la subasta \$79.258.445. Garantía: Los interesados deberán presentar vale vista del Banco del Estado de Chile a la orden del Tribunal equivalente al 10% del mínimo, esto es \$7.925.844. Demás condiciones autos "BANCO DEL ESTADO con ROJAS", Rol C-1809-2024, del tribunal citado.

Secretario Subrogante
Alberto Codoceo Collao.

BUSCAMOS A LAS Y LOS MEJORES PARA SERVIR A CHILE

Amplía plazo de postulación de concurso ya iniciado:

◆ **Directivo/a Jefe/a de Apoyo Técnico Pedagógico**
Servicio Local de Educación Pública del Elqui

Postulación el 30 de septiembre de 2024

Postula en adp.serviciocivil.cl

Alta Dirección Pública

SERVICIO CIVIL

Por su parte, si bien habían decidido descansar después de meses de giras, la banda Gondwana debió volver rápidamente a conformarse para subir al escenario monumental de La Pampilla. Es que tras la bajada de Dread Mar I, fueron los encargados, junto a los argentinos Los Pericos, los de hacer bailar al público al ritmo del reggae. “Armonía de Amor”, “Sentimiento Original”, “Felicidad” o “Reggae is Coming” fueron coreados por los asistentes.

“Siempre para uno es un honor tocar en su zona, donde está su gente, Participar de La Pampilla es una de las cosas más importantes en estas fechas y para nosotros es un orgullo y cualquier sacrificio vale la pena”, señalaron tras su presentación.

Y desde Punitaqui, pero sintiéndose más coquimbanos que nunca, llegó el grupo Alegría a cerrar la fiesta más grande de Chile. Estaban nerviosos, pero el público de La Pampilla los quiere y espera siempre para bailar éxitos como “Mujeres y Cerveza”. “Esperamos llegar a todo ese público que siempre nos ha apoyado. Y esperamos que esta noche sea una noche mágica y espectacular”, declaraba antes de su presentación Neftalí Pereira.

EL SHOW DE KRAMER Y LA PRESENTACIÓN DEL FREESTYLER “EL MENOR” FUERON LAS SORPRESAS DE LA PAMPILLA

Previo al último show de anoche, en tanto, el viernes 20 de septiembre, quienes llegaron a disfrutar del espectáculo en el escenario monumental y en la tradicional Pérgola Pampillera se asombraron al encontrarse con dos shows sorpresas: el humor de Stefan Kramer y las rimas del freestyler coquimbano y ganador de la Red Bull Batalla, Efraín Reeve “El Menor”.

En esta edición de la fiesta más grande de Chile, el alcalde Ali Manouchehri buscaba que la gente disfrutara de un gran espectáculo, pero también entregar espacios para las bandas y cantantes locales y los jóvenes emergentes.

A esto se suma el darle mayor realce a un espacio tradicional como es la Pérgola Pampillera, la verdadera estrella de esta fiesta.

“La fiesta más grande de Chile es una puerta también para que los artistas locales puedan lucir su talento y en esta Pampilla 2024 quisimos abrirlo para que se suban al escenario agrupaciones de danza, cantantes urbanos y otros estilos, grupos consagrados y jóvenes con harto talento que merecen el apoyo de los coquimbanos y coquimbanas. De forma paralela al show, tenemos la renovada Pérgola Pampillera que este año quisimos darle más protagonismo como un espacio familiar, ahora pavimentada y que ha reunido a miles de personas en torno a shows infantiles, artesanía y artistas loca-



Enfundado en una camiseta de Coquimbo Unido, Stefan Kramer hizo reír a todo el público de la Pérgola Pampillera.

les que se presentan en este gran escenario”, explicó.

Como un reconocimiento a su carrera que comenzó hace más de 6 años y que lo ha llevado a convertirse de promesa del rap a un verdadero referente del estilo libre o freestyle, “El Menor” subió al escenario monumental de La Pampilla 2024 invitado por el propio alcalde, quien realizó un reconocimiento a este joven que lleva el nombre de Coquimbo con orgullo por todo el mundo.

“Fue increíble. Super bonito porque yo soy de Coquimbo. Entonces estar aquí en este escenario es como un sueño y, como le decía la gente, espero después volver y ahora que me pego unos temas, volver a cantar unos temas. No es menor esta ocasión de estar aquí y que me hagan un reconocimiento, como dices tú fue una sorpresa. No estaba en los artistas anunciados. A mí me habló el alcalde directamente y yo quedé super sorprendido cuando me llegó el mensaje. Entonces, ¿qué puedo decir? Obviamente sé que me lo merezco, sé que he trabajado y para que se sigan logrando cosas, pero aun así también es una sorpresa y estoy muy agradecido y emocionado”, señaló tras bajarse del escenario desplegando todo su talento que lo llevará a ser el representante chileno en la Final Internacional Red Bull Batalla el próximo 30 de noviembre en Madrid, España.

quienes se aglomeraron en la explanada al escuchar su nombre.

Relata que estaba nervioso, pues este tipo de eventos señala Kramer, deben realizarse con mucho respeto, considerando las externalidades que se producen en la masividad. “Pero la verdad es que navegué y traté de hacerlo lo mejor posible. Vi que el público estaba entusiasmado, estaba respondiéndome con cariño, así que salir de ahí con el público buena onda, entregándome amor. Para mí es una felicidad total”, afirmó.

De hecho, dijo, espera volver en otra ocasión a presentarse en el escenario monumental, “porque para ser sincero, no me atrevo a actuar en el grande, pero haber estado en La Pérgola me siento feliz, agradecido de la vida por esta oportunidad”. Es que para Stefan Kramer La Pampilla es uno de los eventos y escenarios más importantes de Chile.

“Yo lo encuentro bien potente, porque la organización no es menor, todo lo que hay que trabajar para que esto salga bien, para resguardar cada detalle. Realmente la energía que se siente acá es muy potente y me siento contento, porque de tantas cosas que ya he hecho, venir a La Pampilla es un ‘check’. Además, que lo encuentro entretenido, esto de que en el escenario grande pase algo y hagan acá como esta cosa simultánea, creo que le da variedad y le da posibilidad de también de tener distintos artistas. Así que gracias a la municipalidad, gracias al alcalde por invitarme y espero haber estado a la altura de las expectativas del público”, expresó.

Así, “la fiesta más grande de Chile” sigue siendo el más grande evento realizado en todo el país en Fiestas Patrias, reuniendo la tradición de los campistas, el folclore y la música popular que, como cada año fue disfrutada por los miles de visitantes y que marca la identidad coquimbana.

RMG

REMATE

RMG

Viernes 27 de septiembre del 2024 a las 13:00 PM.

SE REMATARÁ LO SIGUIENTE:

- Causa Rol E-857-2024, 2do JUZGADO DE LETRAS DE COQUIMBO, AUTOMOVIL, MARCA CHEVROLET, MODELO SAIL NB 1.5L LT SMART N, AÑO 2021, COLOR GRIS METALICO, PAT. RCVX44-0.
- Causa Rol E-1981-2024, 1er Juzgado de Letras de La Serena; STATION WAGON, MARCA CHEVROLET, MODELO GROOVE 1.5, AÑO 2023, COLOR ROJO BURDEO METALICO, PLACA PAT. SVTS74-9.

Comisión: 10 %.

Exhibición: jueves 26 de septiembre de 2024, Mañana 10:00 a 12:30 y Tarde 16:00 a 17:30 pm.

Formas de Pagos: Pagadero Vía transferencia o vale vista (endosable) a nombre del martillero. vehículos debe ser cancelado en el primer día hábil después del remate.

Lugar de Remate: Santa Filomena, Hijueta N°2, Pan de Azúcar s/n, Camino Ovalle Ruta N°D-409, al lado Delegación Municipal Rural Coquimbo.

Roberto José Mollo Godoy. Martillero Público R.N.M N°1485 Y CONCURSAL
Celulares 982268560 - 997628743

AVISOS ECONÓMICOS

PROPIEDADES | VEHÍCULOS | OCUPACIONES | LEGALES | SERVICIOS

HORARIO DE ATENCIÓN:

Lunes a viernes de 09:00 a 14:00 hrs. | 14:30 a 17:00 hrs.

Sábado de 09:00 a 12:30 hrs.
Sólo por correo: economicos@eldia.la

Dejanos impresionArte

CORREDORES DE PROPIEDADES

INVERSIONES SAN JAVIER LTDA. O'HIGGINS 443 LOCAL 1, ED.FLORENCIA, LA SERENA
(56) 512221572-512228574
WWW.SANJAVIERPROPIEDADES.CL
INVERSIONES.SANJAVIER@GMAIL.COM

ARRIENDOS OFICINAS

O'Higgins N°445, La Serena:

Desde 5,95 UF Sup 20 m2, hasta 8,2 UF Sup. 23m2, con internet incluido.

Matta N° 510, La Serena:

10 UF Oficina N° 6, Sup. 21,1m2

12 UF Oficina N° 7, 2 ambientes, con bodega. Sup. 30,71 m2

DEPARTAMENTO

Matta N°510, Depto. 45, 12,8 UF. 2 dormitorios, 1 baño, bodega, estacionamiento, sup. 64m2

GALPONES MUROS BLOQUE ESTUCADO, SECTOR LA FLORIDA, LA SERENA

39,8 UF, Galpón N° 14, 277,9m2, terreno 936,35 m2

39,2 UF, Galpón N° 16, sup. galpón 272m2, superficie terreno 839m2

39,5 UF, Galpón N° 22, sup. galpón 276m2, superficie terreno 696m2

42,5 UF, Galpón N° 24, sup. galpón 297m2, superficie terreno 684m2 (Disponible 01/10)

45,5 UF, Galpón N° 11, sup. galpón 297m2, superficie terreno 637m2

TERRENO PAN DE AZUCAR

39,5 UF, frente a Ruta 43. Cercado reja y placas, agua, luz y fosa séptica. Superficie 5.927m2. Coquimbo

LOCALES CENTRO LA SERENA

127 UF, Cordóvez N° 588, Local 108, 13 oficinas, 6 baños, estacionamiento. Sup. 330m2

UF 137, Prat N° 562, La Serena, Superficie 137,48m2.

OFICINAS COMERCIALES

132 UF Los Carrera N° 263, 14 oficinas, 5 baños. Sup. construida 600m2, terreno 866m2.

VENTAS OFICINAS

Cordóvez N°490, Ed. Agrícola del Norte, 2 oficinas, 2.970 UF y 3.425 UF cada una.

22.657 UF Cordóvez N° 588, Local N°108, 11 oficinas, 6 baños, estacionamiento. Sup. 330m2

29.965 UF Los Carrera N°263, 14 oficinas. Sup. construida 600m2, terreno 866m2, junto con terreno de 900m2, Los Carrera N° 233, 23.640 UF.

DEPARTAMENTOS

5.455 UF, Matta N° 510 2 dormitorios, 1 baño. Sup. 64m2

6.215 UF, Matta N°510, 3 dormitorios, 2 baños, Sup. 86m2

TERRENOS

8.612 UF, Pan de Azúcar, Terreno 5.927m2

11.973 UF, Pan de Azúcar, galpón con oficinas, sup. 347m2, terreno 5.000m2

35.750 UF, Pení N°751, sup. 1.228,01m2

MR PROPIEDADES
997112460 - 512279815
WWW.MRPROPIEDADES.CL

VENTAS

Parcela Las Rojas, Valle de Elqui, 5.237 m2, vista al valle, terraza, factibilidad de luz eléctrica, \$40.000.000. Acepta oferta.

Casa Portal San Ramón, Coquimbo, 3 dormitorios, 2 baños, 60/215 m2, \$95.000.000. Acepta oferta.

Casa Pampa Baja frente Colegio Andrés Bello, 3 dormitorios, 2 baños, 92/142 m2, \$160.000.000. Acepta oferta.

PROWISE
+56 9 99636927
CONTACTO@PROWISE.CL

ARRIENDO

\$850.000.- Departamento año corrido primera línea avenida del mar incluye gastos comunes amoblado primer piso hall acceso, 3 dormitorios amplios, 2 baños, logia, cocina amoblada, terraza, bodega, estacionamiento techado.

\$850.000.- Departamento año corrido Los Arrayanes, 2 dormitorios amplios, calefacción, 3 baños, cocina equipada, terraza, logia, bodega, dos estacionamiento techado. salón lounge, quincho, piscina y juegos infantiles.

26 UF Locales comerciales en nuevo stripcenter calle Talca Coquimbo, 60mts2, patio, baño, cierre perimetral, guardia, estacionamientos.

35 UF desde Locales comerciales en nuevo stripcenter Raúl Bitran, 52mts2 más altillo bodega, baños clientes.

30 UF desde locales comerciales centro de Coquimbo diferentes puntos y metrajes.

45 UF Local comercial Coquimbo esquina, 65mts2 planta libre baño recién remodelado

45 UF Locales comerciales Melgarejo Coquimbo 160 mts2 planta libre, dos baños, dos cortinas de acceso, oficina bodega

80 UF Local Comercial centro Copiapó calle Colipi, 110mts dos pisos.

112 UF Terreno centro Coquimbo apto estacionamiento comercio frente al nuevo edificio consistorial melgarejo

130 UF Local comercial dos niveles total 530mts2 ideal gimnasio o similares, hermosa vista bahía centro Coquimbo

135 UF Local comercial 300mts2 planta libre 4 baños centro Coquimbo con acceso esquina

280 UF Terreno con galpones, comedores, baños, oficinas, taller con pozo mecánico Ovalle

VENTA

\$45.000.000.-Parcela 5650mts2 Fundo Loreto Pueblito Romero.

\$95.000.000.- Terreno 5.000mts2 rol propio electricidad agua potable cierre perimetral Condominio San Jorge nuevo camino a Ovalle

\$145.000.000.- Terrenos 11.400 mts2 Punta de Choros comprende 1 hectárea playa segunda línea, 400mts2 pueblo y 10 hectáreas campo.

1.600 UF Oficina centro La Serena Balmaceda 23mts2 recepcion, privado y baño.

2.200 UF Departamento Condominio Alto Miramar cercano Estadio Sanchez Rumoroso, 2 dormitorios un baño.

3.500 UF Departamento primera línea avenida del mar dos dormitorios baño estacionamiento excelente ubicación.

2.200 UF Terreno Herradura Coquimbo 1.020mts2 con proyecto de agua, alcantarillado, pavimentación y arquitectura.

3.800 UF Casa centro La Serena 510 mts2 terreno construidos 130mts2

5.300 UF Locales comerciales Arrayanes Poniente con Avenida del Mar La Serena[PS1].

6.200 UF Terreno calle Mapuches, Herradura Coquimbo 3.650mts2 factibilidades agua y electricidad.

6.990 UF Casa Serena Golf 325mts2 construidos 115, 3 dormitorios, 3 baños sala de estar, cocina, living comedor, logia, bodega y estacionamiento

infórmate con un medio comprometido y confiable.



@eldia_cl

elDía | #NoalFakeNews

edn
impresores

Anuarios y Memorias • Catálogos •
Papelería publicitaria • Agendas y
Cuadernos • Distribución y más.

Contacto: (51) 2 200 410
info@edn.cl



LOS HIBISCUS Oriente II ETAPA

COMPRE SIN IVA VIVIENDAS DE: 130-135 y 140 M2. CONSTRUIDOS



- ➔ Construcción de alta calidad
- ➔ Terminaciones de primer nivel
- ➔ Areas verdes
- ➔ Hermosa vista al mar
- ➔ Sector residencial de alta plusvalía



Información al correo: inmobiliaria.areyuna@gmail.com

www.areyuna.cl

9.500 UF Casa Rosario de Peñuelas 340mts 4 dormitorios 3 baños piscina cerco y portón eléctrico bodegas, riego automático, quincho, estacionamientos

12.000 UF Casa centro La Serena cercano plaza de armas 400mts 2 terreno 200mts2 construidos

15.000 UF Casa Condominio El Santuario Rosario de Peñuelas 660mts2 terreno 3 dormitorios 4 baños cocina ampliada equipada quincho lavandería calefacción radiante eléctrico bodega ampliación uso múltiple

18.500 UF Terreno Cayetano Almeyda cierre perimetral 9582mts2 portones acceso.

20.000 UF Oportunidad Espectacular casa recién remodelada sector peñuelas 6 dormitorios 5 baños 350mts2

21.500 UF Propiedad calle Ossandon Coquimbo 2.000mts2 casa principal 316 mts2, Departamento 118 mts2, estacionamientos techados, quincho, piscina, jardines, muro perimetral piedra.

50.000 UF Terreno esquina apto proyecto inmobiliario o comercial avenida la Cantera

7.700mts2 cierre perimetral primera línea 80 metros frente

61.500 UF Terreno proyecto inmobiliario de 68.300mts2 cercano a casino Ovalle convenio aguas del valle.

PROPIEDADES

ARRIENDO - LOCAL

Oficina Edificio Atrium Cisternas 2283 gastos comunes incluidos 330000 CLP F: +56995499141

ARRIENDO - PIEZA

Coquimbo, Pobl. Porvenir, pieza para persona sola, entrada independiente, con agua, luz, internet, lavadora. F: 993492703

Pieza full, sector centro La Serena, cocina, baño privado, cable, otros, desde \$190.000, La Serena. F: 982883150

Piezas amobladas, individual, céntrica, La Serena, gastos incluidos, wifi, cable, etc. F: +56991828501

Habitación baño privado, incluido luz, agua, WiFi, calle Alessandri cerca Huanhuái 220000 CLP F: +56995499141

Pieza amoblada, TV cable, WiFi, cocina, trabajadores, pensionados. F: 989371815-512523655

Arriendo pieza individual, baño privado, entrada independiente, cocina, comedor compartido, gastos, consumos incluidos, internet, wifi, cable, calle Galvarino La Serena, no considera estacionamiento, \$200.000. F: 963519280

VENDO - CASA

Amplia y linda casa, uso habitacional/comercial. Tierras Blancas. F: +56950517623

Casa Pasaje Concón, Las Compañías, 61 m2, sin estacionamiento, acepto subsidio, \$42.000.000. F: 996461132

Anibal Pinto 818 Coquimbo, valor 40.000.000 conversable. F: 953593739 - 991087831

VENDO - TERRENO

Parcelas 5.000 m2, con mandarinas y limones, Valle de Elqui. F: 944105690

Terreno 15.000 m2, camino Quebrada Martínez, Peñón, Coquimbo, \$55.000.000, conversable, Mary F: +56967418448

Vendo parcela 500 mts, agua pique, \$13.000.000; más parcela 5.000 mts, \$18.000.000; más parcela 1 hectáreas con casa, \$40.000.000. Llamar F: 999702700 - 985571699

OCUPACIONES

REQUIERO CONTRATAR

Asesora del Hogar, media jornada de 09:00 a 14:30 horas, lunes a viernes, \$300.000. F: 973631777

Fundación IMSA Requiere contratar Psicopedagogo/a con mínimo 2 años de experiencia en trabajo con adolescentes infractores de la ley y en situaciones de consumo problemático de drogas. Disponibilidad inmediata jornadas de 22 y 44 horas. Interesados enviar su CV y documentos de respaldo a los correos: paicarlosdante@gmail.com - fundacion.imsa@gmail.com

GENERALES

SERVICIOS

Eléctrico Autorizado SEC, realiza TE-1, empalmes, proyectos. F: 992496817

Arquitecto diseña y construye con sus ideas obras nuevas, ampliaciones, locales comerciales, metalcon, revestido rápido térmico y al mejor precio, subdivisiones loteos: proyectosparavivir@gmail.com, F: +569 39102026

Ofrece reparación o cambio de techos, quinchos, terminaciones y construcción general. F: 998739123

SÓLO MAYORES

Fernanda, 18 años, lugar céntrico, también domicilio. F: +56972895190

Gabriela 25, blanquita, delgada, bello cuerpo, servicio completo. F: +56965675888

Michel, 20 años, recién llegada, lugar céntrico y domicilio. F: +56995510086

Karen, boliviana, 22 años, bonita figura, lugar céntrico y domicilio. F: +56993430752

Leticia, joven, delgada, recién llegada, con lugar propio y a domicilio. F: +56974028247

Laurita, 18 años, recién llegada, primera vez en Serena, lugar céntrico y domicilio. F: +56971746596

Mary, 22 años, recién llegada, trato pololo, con lugar y domicilio. F: +56959947077

• DONDE EL GUATÓN •
PARRILLADAS

ESTAMOS ATENDIENDO DE
LUNES A SABADO DE 12:00 A 21:00 HORAS.
DOMINGO DE 12:00 A 18:00 HORAS.

**10%
DSTO.**

EN TODA LA CARTA
Entre las 18 y 20:30 horas

RESERVAS: 512 211519
Brasil 750, la Serena

Vida Salud



En Bionorica se pone en marcha procesos de producción basados en la selección de la planta idónea, la identificación del mejor hábitat natural para el cultivo, el control de los diferentes factores que pueden ser determinantes para la cosecha y la aplicación de metodologías que contribuyen a la calidad de la materia prima. EFE

ANTE EL ABUSIVO USO DE LOS ANTIBIÓTICOS

¿Qué son los fitofármacos?

POR: EFE

Los fitofármacos son medicamentos elaborados a base de plantas naturales respaldados por estudios científicos e investigaciones modernas. Bionorica es líder en medicamentos elaborados a base de plantas (fitomedicamentos), avalados por organismo competentes como la Agencia Europea de Medicamentos (EMA) o la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios (AEMPS).

A través de la fitoterapia, se busca dar solución o complementar el tratamiento de los problemas de salud leves o moderados, así como síntomas de algunas enfermedades crónicas.

En la actualidad, los fitofármacos son empleados para tratar condiciones relativas a la salud como la gripe, el dolor de cabeza, infecciones urinarias, trastorno premenstrual, mo-

lestias asociadas a la menopausia, enfermedades digestivas, afecciones de la piel, presión arterial alta, salud hepática, diabetes, estrés, ansiedad, insomnio, entre otros.

A lo largo de la historia, las plantas medicinales han sido esenciales para tratar y prevenir diversas enfermedades gracias a sus propiedades naturales. De hecho, muchas de las medicinas que usamos hoy en día tienen su origen en estas plantas.

Con el paso del tiempo, esta práctica, conocida como fitoterapia, ha demostrado ser beneficiosa para la salud humana. Los avances científicos y tecnológicos han ayudado a confirmar que los medicamentos basados en plantas también son efectivos y seguros, lo que ha permitido integrar la fitoterapia en la medicina moderna.

El Dr. Harel Seidenwerg, experto internacional en Fitomedicina, explica su utilidad y en qué situaciones pueden ser beneficiosos. "Los fitofárma-

A pesar de la eficacia demostrada de las plantas medicinales, todavía son muchos los que aún desconocen qué son los fitofármacos, así como cuáles son sus beneficios y el modo correcto de emplearlos. Abordamos aquí cinco aspectos claves para conocerlos de la mano de Bionorica, farmacéutica alemana líder en el sector.

cos son empleados fundamentalmente para tratar problemas de salud de diversa índole como pueden ser los problemas respiratorios, digestivos, urinarios, cardíacos o nerviosos".

Y es que como sabemos, el uso excesivo e inadecuado de los antibióticos en la población está aumentando la resistencia de las bacterias, convirtiéndose en una importante amenaza para la salud a escala global.

"El 95% de las infecciones respira-

torias son virales, lo que hace innecesario el uso de antibióticos, fomentando, además, algo tan peligroso como la resistencia bacteriana. Por ello, existen alternativas de origen vegetal que pueden ser una opción más adecuada", asegura.

"Entre las funciones más relevantes de estos medicamentos" -subraya este especialista- "es su utilidad para contrarrestar el actual problema de resistencia a los antibióticos, con-



EFE

Bionorica cuenta con procesos de cultivo controlados, es decir, con semillas patentadas seleccionadas, así como con métodos de cultivo estandarizados; y sistemas de producción de alta tecnología.

siderada una de las mayores amenazas para la salud de la población global". Actualmente, se estima que existen más de 100.000 plantas medicinales, lo que demuestra el potencial que tiene esta fuente de nuevos medicamentos.

De hecho, la Organización Mundial de la Salud destaca la importancia de fomentar e incluir el uso de medicamentos naturales en los sistemas sanitarios de sus países miembros dentro de su estrategia sobre medicina tradicional.

Algunos de estos fitomedicamentos son por ejemplo el sinupret, para la secreción nasal, aliviando el dolor facial o la cefalea; imupret, un medicamento a base de plantas que ayuda a mitigar el curso del resfriado; canephron, para tratar las molestias leves causadas por enfermedades inflamatorias del tracto urinario eferente; agnucaston, para aliviar las molestias durante la etapa premenstrual; o mensifem, un medicamento de origen vegetal que ayuda a moderar algunas de las molestias asociadas a la menopausia.

5 CLAVES QUE HAY QUE CONOCER SOBRE LOS MEDICAMENTOS DERIVADOS DE PLANTAS NATURALES

Desde Bionorica, líder en la obtención de medicamentos elaborados a base de plantas (fitomedicamentos), nos resumimos los cinco puntos claves para conocer y utilizar bien los fitofármacos o medicamentos elaborados a base de plantas medicinales.

1. Son eficaces. El propósito de la fi-

toterapia es decodificar el alto potencial de los ingredientes, dando como resultado medicamentos eficaces y bien tolerados. Así lo demuestran las investigaciones que se llevan a cabo como parte de los requisitos para solicitar la aprobación por parte de la Agencia Europea de Medicamentos (EMA) y la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios (AEMPS), encargadas de autorizar la comercialización de medicamentos de origen natural o sintético, de acuerdo a criterios científicos rela-

cionados con la calidad, seguridad y eficacia de cada producto; y proteger y promover la salud mediante la evaluación y el seguimiento de cada medicamento.

Además, como en el resto de fármacos, el uso adecuado de la fitoterapia será clave para obtener los resultados deseados. Por eso, es especialmente importante la adherencia al tratamiento, así como prestar atención a las indicaciones relacionadas con la forma de administración y la dosis recomendada de cada medicamento.

2. Tienen alta tolerabilidad y perfil de seguridad. Al estar constituidos exclusivamente de ingredientes naturales de origen vegetal, han demostrado ser una alternativa eficaz, con muy pocos efectos secundarios y bien toleradas.

No obstante, es importante recordar que contienen principios activos y no son completamente inofensivos. Por lo tanto, su uso debe ser supervisado por un médico para garantizar su seguridad y eficacia.

3. Están basados en evidencia científica. A diferencia de los medicamentos químico-sintéticos, los principios activos de los fitofármacos no consisten en una única sustancia aislada, sino de combinaciones complejas de múltiples sustancias vegetales que constituyen sus principios activos.

La puesta en marcha de numerosos estudios farmacológicos y clínicos analizan el modo de acción, la eficacia y la tolerabilidad de todos los productos. Son estos estudios los que avalan la eficacia y seguridad de los fitofármacos en el tratamiento de patologías leves o moderadas.

4. Cumplen con altos estándares de calidad. El control de calidad es muy importante en el desarrollo de la fitoterapia para garantizar seguridad y eficacia. Es por esta razón que se les exigen estándares de calidad durante

el proceso de cultivo y recolección de las plantas medicinales, producción, almacenamiento y dispensación de los medicamentos.

En Bionorica ponen en marcha "procesos de producción basados en la selección de la planta idónea, la identificación del mejor hábitat natural para el cultivo, el control de los diferentes factores que pueden ser determinantes para la cosecha y la aplicación de metodologías que contribuyen a la calidad de la materia prima durante el procesamiento".

En concreto, cuentan con procesos de cultivo controlados, es decir, con semillas patentadas seleccionadas, así como con métodos de cultivo estandarizados; y sistemas de producción de alta tecnología, patentados y desarrollados internamente para obtener la mejor calidad del extracto.

5. Son una solución para contrarrestar la tendencia de resistencia antibiótica actual. El uso excesivo e inadecuado de los antibióticos en la población está aumentando la resistencia de las bacterias, convirtiéndose en una importante amenaza para la salud a escala global.

"Hay todavía un gran uso de los antibióticos y si nada cambia, en el año 2050 podríamos encontrarnos con 10 millones de muertes por esta resistencia a los antibióticos, lo cual representa más de las muertes causadas por cáncer o accidentes en carreteras", avisan desde Bionorica.

En este contexto, llama la atención que por ejemplo el 95% de las infecciones respiratorias se debe a una causa viral por lo que los antibióticos no sirven de nada y en el caso de las infecciones del tracto urinario inferior no complicadas, también están disponibles otras alternativas de origen vegetal, por lo que el uso de la fitoterapia -insisten- puede ser de gran utilidad para evitar una resistencia a los antibióticos.

VidaSalud

Descubre todos los domingos, consejos prácticos, recetas saludables y mucha información valiosa y práctica para ayudarte a llevar una vida más saludable y equilibrada

elDía SALUD ALIMENTACIÓN RECOMENDACIONES

Dr. Javier Fernández Dodds

CIRUJANO

VASCULAR ENDOVASCULAR

- Somos líderes en el tratamiento de las Enfermedades Venosas.
- Sólo tecnología y técnicas ambulatorias.
- Centros en La Serena y Santiago.
- Próxima apertura de nuevas instalaciones en La Serena.

La Serena y Santiago

Agenda tu hora: +569 44374327 223789746 +569 87688953

vascularholley.cl



“LA FIESTA MÁS GRANDE DE CHILE”

Miles de personas abarrotan La Pampilla

Masiva ha sido la cantidad de visitantes, tanto de la región como del resto del país, quienes durante estas Fiestas Patrias, han pasado en grupo de amigos o en familia - incluidas sus mascotas - unos merecidos días de descanso y diversión en la comuna-puerto.







Emergencias

Ambulancia	131	Investigaciones	134
Bomberos	132	Rescate Marítimo	137
Carabineros	133	Serv. Aéreo Rescate	138
Conaf	130	Violencia intrafamiliar	149
Fonodrogas	135		

Farmacias de turno

LA SERENA	COQUIMBO
Farmacia Dr. Amigo	Doctor Simi. Aldunate 1185.
Balmaceda 438	OVALLE
	Ahumada. Vicuña Mackenna 1.

Santoral Mauricio

Puzzle



Puzzle Nº 6527

*cont. de la lectura

elogiarse, palpó, aquellas, sodio, colocar al sol

felina real, *la foto

pieza náutica, Ut, inv., argón y radio

naipes, élitro, incitar

titán

3, ciudad turca

camina, arreos, acunaba, ave nocturna, uranio y cobalto, cromo, calcio

localidad brasileña, quehacer, inv., ojete

*fin de la lect., vasto, corte, inv., actinio

belio -50, postura yoga, área

rey de Judea, apegar

SOLUCION AL PUZZLE ANTERIOR

A CREAD
LA INVIT
BAO RA
AL TEC
AR MECI
AJETNEL PALTO
ODASAOMITLULAN
ALOSA ARAL
RAPA TRINA
ARO AMASAS

Sudoku

	6			3	9			
4			6				1	
5	7		1	4			2	6
	9				2			3
7	2				1		5	9
6				9	5		7	
9	1			5	6		3	4
	5				4			8
		6	3				9	

Hay que emplear el razonamiento lógico y la observación, sin recurrir a complicados cálculos aritméticos. Se debe rellenar cada una de las 9 cajas con series de 1 al 9, sin repetir números dentro de ellas. Tampoco pueden repetirse estos números en las filas y las columnas.

SOLUCION

1	6	5	7	8	3	9	4	2
8	9	2	4	1	6	7	5	3
4	3	7	9	5	2	8	1	6
2	7	1	5	6	4	3	8	9
6	5	9	1	3	8	7	2	4
3	8	2	6	7	9	5	6	1
6	2	3	8	4	1	9	7	5
5	3	2	6	7	9	6	4	8
8	6	1	5	2	3	9	4	7

Horóscopo

Aries

21 de marzo al 20 de abril.

AMOR: Trate de ver más allá de lo que ven sus ojos ya que está perdiendo oportunidades importantes en lo sentimental. SALUD: No dañe su salud atormentándose. DINERO: Cuidado con desechar una buena oportunidad para crecer en lo profesional. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 12.

Tauro

21 de abril al 20 de mayo.

AMOR: La vida le presenta la oportunidad de iniciar un ciclo nuevo y mejor para usted. SALUD: Trate de evitar enfadarse ya que su sistema nervioso se reciente. DINERO: Si controla su gasto ahora no tendrá tantas complicaciones a finales de mes. COLOR: Fucsia. NÚMERO: 33.

Géminis

21 de mayo al 21 de junio.

AMOR: El amor puede ser incierto muchas veces, pero no tardará en desenredarse la madeja. SALUD: Los temas emocionales tienden a afectar o a generar trastornos alimenticios, cuidado. DINERO: Muestre toda la motivación posible en su trabajo. COLOR: Blanco. NÚMERO: 27.

Cáncer

22 de junio al 22 de julio.

AMOR: La primavera ya está por comenzar por lo tanto cupido comienza a preparar sus alas para comenzar a rondar por su vida. SALUD: Baje el consumo de sal. DINERO: Ponga toda su energía en llegar a la meta deseada. COLOR: Azul. NÚMERO: 9.

Leo

23 de julio al 22 de agosto.

AMOR: En lugar de disculparse debería tener más cuidado al decir cosas sin pensar. SALUD: Complicaciones en el colon como consecuencia de las fiestas que pasaron. DINERO: Debe ajustar más el tema económico para finalizar mejor el mes. COLOR: Gris. NÚMERO: 10.

Virgo

23 de agosto al 22 de sept

AMOR: Cuando las cosas se ponen difíciles es mejor calmarse para poder pensar mucho mejor las cosas. SALUD: Cuidado al hacer deporte este día. DINERO: Tiene mucho potencial como para desaprovecharlo. Busque mayores desafíos. COLOR: Naranja. NÚMERO: 20.

Libra

23 de sep. al 22 de octubre.

AMOR: Alejarse por un tiempo no es una mala alternativa, más que nada para que pueda analizar todo. SALUD: Ese cansancio excesivo puede ser como resultado de las fiestas que pasaron. DINERO: Analice bien los riesgos antes de ver qué camino tomará. COLOR: Rojo. NÚMERO: 3.

Escorpión

23 de oct. al 22 de noviembre.

AMOR: Compartir los momentos buenos y malos con los miembros de su familia fortalece sus lazos afectivos. SALUD: Sus emociones pueden desequilibrar las cosas en su organismo. DINERO: Es hora de comenzar nuevamente a ahorrar. COLOR: Púrpura. NÚMERO: 5.

Sagitario

23 de nov. al 20 de diciembre.

AMOR: Esa coquetería natural es buena, pero si ya está en pareja puede acarrearle un problema complejo. SALUD: Evite conducir luego de haber bebido. DINERO: Salir adelante implicará que realice esfuerzo extra. Usted es capaz de mucho más. COLOR: Marengo. NÚMERO: 21.

Capricornio

21 de dic. al 20 de enero.

AMOR: Si realmente quiere arreglar las cosas entonces hable con su pareja para trabajar en ello. SALUD: Al hacer actividad física debe tener cuidado con lesionarte. DINERO: Las cosas que se consiguen a la rápida no siempre son duraderas. COLOR: Rosa. NÚMERO: 19.

Acuario

21 de enero al 20 de febrero.

AMOR: Vea que cosas puede hacer para que esa persona no se aleje de usted sin haber escuchado su versión de lo ocurrido. SALUD: Un mal hábito puede ser muy difícil de erradicar. DINERO: Una discusión con un superior puede dañar todo lo logrado, cuidado. COLOR: Lila. NÚMERO: 7.

Piscis

20 de febrero al 20 de marzo.

AMOR: Si cambia de actitud entonces esa persona podría volver a su vida, pero deberá tener bastante paciencia. SALUD: El exceso de tensión está repercutiendo en la zona abdominal lo que te genera malestares. DINERO: Cuidado con la ambición excesiva. COLOR: Café. NÚMERO: 16.

Si la familia crece,
tu casa también



Cerro Oriente

ENTREGA INMEDIATA

**Casa de 128,53 m²
3 Dormitorios + 3 Baños**

- Ubicado en uno de los barrios más consolidados de La Serena.
- Amplios terrenos

Te ayudamos hasta con \$20.000.000 de tu pie

*Monto calculado a partir de 8.920 UF correspondiente a Modelo A2 unidad F1

PRIMER PISO



SEGUNDO PISO

Consulta las condiciones
de esta promoción en:

elqui.cl



Consulta las bases de esta promoción en Elqui.cl o acércate a nuestra sala de venta en Avenida San Ramon 8200.

Información y Ventas:
Avda. Gmo. Ulriken
esq. Avda San Joaquín

991640400 - 973373080
942834548 - 983267286

Inmobiliaria
Elqui

inmobiliaria_elqui

ELQUI